

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Le gouvernement veut davantage soutenir les PME

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

LA Fédération des entreprises du Gabon (FEG) et l'ensemble des confédérations et fédérations des petites et moyennes entreprises (PME) étaient réunies mercredi dernier autour du ministre du Commerce, Yves Fernand Manfoumbi, dans le cadre du dialogue public-privé sur les PME.

Comment apporter un soutien

à ces acteurs économiques gabonais ? Comment les aider à surmonter leurs difficultés ? " Il était primordial de se retrouver avec la Fédération des entreprises du Gabon et l'ensemble des confédérations et fédérations des PME pour discuter sur la problématique de l'accompagnement de la PME, pour qu'elle joue son rôle de catalyseur de l'économie nationale ", a expliqué le ministre du Commerce. Cet

accompagnement se traduira par le respect de certains principes. Le ministre du Commerce a notamment demandé aux PME d'être dans un cadre normatif, ce qui leur permettra de grandir et d'être structurées. Avant de rappeler les principales politiques en soutien aux PME mises en place par le gouvernement. À savoir : les incubateurs, implantés dans les neuf provinces ; le financement, à travers Okoumé capital ; la Société gabonaise de garantie (SGG), caution des engagements financiers pris par les PME auprès des banques.



Les participants au dialogue public-privé sur les PME initié par le ministre du Commerce.

Le président de la FEG, Henri-Claude Oyima, a dit attendre du pragmatisme de la part du gouvernement, à travers la

suppression de la parafiscalité dans sa globalité, le règlement de la dette intérieure et la prévoyance sociale.

Enquête PWC 2023 en Afrique francophone : les chefs d'entreprise pessimistes

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

Quel est l'état d'esprit des chefs d'entreprise au moment où nous entamons cette année 2023 ? PRICE Waterhouse Coopers (PWC) a livré les résultats de son enquête auprès de 4 410 dirigeants d'entreprise de plus de 105 pays. Il s'agit de la 26e enquête mondiale annuelle du genre.

Ceux de l'Afrique noire francophone ont été sondés. Les P-DG voient de profondes perturbations à court terme : inflation, volatilité macroéconomique, conflits géopolitiques et perspectives profondément pessimistes pour l'économie mondiale. Dans l'enquête, 73 % des P-DG prévoient une baisse de la croissance économique au cours des 12 prochains mois.

Aussi, la plupart de ces CEO estiment qu'il est extrêmement important pour eux de réinventer leurs activités pour faire face aux challenges de demain. En Afrique subsaharienne francophone, 66 % des répondants ont déclaré que leur entreprise ne serait pas économiquement viable dans 10 ans en poursuivant sa trajectoire actuelle. Les dirigeants d'entreprises citent l'évolution des préférences des clients, les changements régle-

mentaires, les pénuries de main-d'œuvre/de compétences et les changements technologiques comme les principales sources potentielles de perturbation de leur secteur d'activité.

À court terme, les dirigeants d'entreprises déclarent prendre des mesures pour stimuler la croissance des revenus et réduire les coûts, sans retarder les initiatives stratégiques de fusions et acquisitions. Au cours des 12 prochains mois, les dirigeants d'entreprises se sentiront les plus exposés, financièrement, à l'inflation, à la volatilité économique et au risque géopolitique.

Dans cinq ans, les dirigeants d'entreprises se sentiront également exposés à un ensemble diversifié de risques : les cyber-risques et le changement climatique rejoignent l'inflation, la volatilité macroéconomique et les conflits géopolitiques au premier niveau d'exposition au risque.

On est certes loin du grand optimisme de l'année dernière, remplacé par un pessimisme ambiant. Mais les chefs d'entreprise affûtent leurs armes pour tenir le gouvernail, malgré les intempéries du contexte international et les changements de management que cela impose dans les organisations.

NOTE À LA CLIENTÈLE FERMETURE EXCEPTIONNELLE

Cher(e)s Client(e)s,

La Direction Générale de la BICIG informe son aimable Clientèle de la fermeture exceptionnelle de ses agences de Libreville et Owendo le vendredi 10 février 2023 à 14h00 et le samedi 11 février 2023.

Les agences seront de nouveau ouvertes à notre Clientèle dès le lundi 13 février 2023 aux horaires habituels.

Nous vous rassurons de la disponibilité de nos Distributeurs Automatiques de Banque (DAB) tous les jours 24h/24.

La Direction Générale de la BICIG vous remercie pour votre bonne compréhension.

Avançons Ensemble.